

26.04.	03.05.	10.05.	17.05.	24.05.	31.05.	07.06.	14.06.	21.06.	28.06.
Zoom-Meeting	Zoom-Meeting	Zoom-Meeting	Zoom-Meeting	Pfingstmontag	Zoom-Meeting	Zoom-Meeting	Zoom-Meeting	Zoom-Meeting	Zoom-Meeting

AStA

Sitzungsprotokoll

17.05.2021

als Zoom-Meeting

Anwesenheitsliste:

	Alexander Petrick	Marc Wiegand	Jaroslav Kesselmann	Verena Schnur	Jonas Barthel	Kim Janke	Enya Meyer	Artur Wagner	Maria Vallejo	Luisa Kohnen	Christian Rettig	Joshua Brandhorst	Jan Winkelkotte
Anwesend	X	X	X			X	X	X	X	X	X	X	X
Entschuldigt				X	X								
Unbekannt													

Anwesende Beschäftigte:

Winfried Hagenkötter (Geschäftsführer)
Hannah Ehlert (Gesundheitsmanagerin)

Gäst*innen:

Hannah nimmt ab 10:10 Uhr teil.
Christian nimmt bis 12:00 Uhr teil

Tagesordnung:

- 1) Wer macht was?!
- 2) Neues aus den AKs
- 3) AStA-Tausch-Laufwerk (Ordnerstrukturen)
- 4) konsequente Barrierefreiheit (digital)
- 5) Regelung für Verspätungen
- 6) Besuch von Nastasia Lehman bzgl. Streik in Polen
- 7) Onlinetagung „Gesundheitsfördernde Hochschule gendern“
- 8) AK Antisexismus
- 9) Sonstiges

Sitzungsleitung: Marc Wiegand

Beginn: 10:00 Uhr / Ende: 12:30 Uhr

1:

Alexander: (Bericht via Zoom-Chat) Corona-Krisenstab; Vorbereitung für Fachschaftweiten AK zur Planung des WiSe; Besprechung zum SGM; AK-Server; Bearbeitungen zur Umfrage in Sachen Prüfungsangelegenheiten; Korrespondenzen versch. Leitenden Personen der FH

Marc: (Bericht via Zoom-Chat) Mails, FSR-Bauing HHP Beratung, AK Antirassismuss besuch

Jaroslav: (Bericht via Zoom-Chat) Mails, AK Wahlen - Treff mit Alex und Jan, Planung Podiumsdiskussion, AK Antirassismus - Planung und Absprachen, Treff mit Marc + Luisa, Verena und Jonas, Wissenschaftsfreiheit - Mail an Laura, Bearbeitung Newsletter

26.04.	03.05.	10.05.	17.05.	24.05.	31.05.	07.06.	14.06.	21.06.	28.06.
Zoom-Meeting	Zoom-Meeting	Zoom-Meeting	Zoom-Meeting	Pfingstmontag	Zoom-Meeting	Zoom-Meeting	Zoom-Meeting	Zoom-Meeting	Zoom-Meeting

Verena: heute verhindert - Bericht im Anhang

Jonas: heute verhindert - Bericht im Anhang

Kim: (Bericht via Zoom-Chat) Gespräch Ben Selle (Gebäudemanagement) zum integrierten Klimaschutzkonzept der FH, Newsletter, AK Server, Planung Plant Workshop, Vorbereitung Treffen Studierendenwerk und AStA WWU

Enya: (Bericht via Zoom-Chat) Corona hat mich noch recht platt gemacht in der letzten Woche, am Wochenende dann ein paar Mails nachgearbeitet, mit AK HSS beschäftigt

Artur: (Bericht via Zoom-Chat) Vernetzung mit Medina bzgl. Familiensommerfest, AK 50 Jahre FH, AK Studieren mit Beeinträchtigung

Maria: (Bericht via Zoom-Chat) Ak_Antirassismus, ASten Vernetzung antira_kampagne, ak Server, ak_metoo, Orga Sprachkurse, Pflanzen Workshop

Luisa: (Bericht via Zoom-Chat) Newsletter, 2x AK Rassismuskritik, AK Rassismuskampagne, Werbung Aktionssemester

Christian: (Bericht via Zoom-Chat) SHK-Aktivenkreis, Gespräch mit Personaldezernat, Konzepttreffen für die Neuenveranstaltung, war noch bei der FSRK und habe da die TV Stud Kampagne und die Umfrage vorgestellt

Joshua: (Bericht via Zoom-Chat) Input Seminar "Genderwissen und die Bedeutung für die Soziale Arbeit", Anfrage von Studi bzgl. Bachelorthesis, Treffen mit Verena, FSRK, Treffen mit Hannah bzgl. MatterMost digitale Bib, Treffen mit Jan bzgl. Sprechstunde, Antrag Queere Lehre, Meeting mit Carla Westkamp (Studentische Hilfskraft Zentrale Gleichstellungsbeauftragte) bzgl. MeToo, Newsletter, Queerer Channel MatterMost

Jan: (Bericht via Zoom-Chat) Ne Menge Mails wegen Senatskommissionsdingens, AK-Wahlen mit Alex und Jaro, Treffen mit Jaro bezüglich Podiumsdiskussion, Treffen mit Joshua wegen Studiesprechstunde, AK-PsiFy, Zusammenfassung StuPa-Protokoll für den Newsletter

Hannah (SGM): (Bericht via Zoom-Chat) eventwoch, Mails, Übersicht & Gespräch Zukunft des SGM, AK Server, AK Psyfi, Münster zum Mond

2:

AK Server: Letzten Donnerstag war Treffen. Orga und Ideen für weitere Veranstaltungen gebrainstormt, virtuelle Bibliothek besprochen,

AK Rassismuskampagne: Treffen mit anderen ASten hat stattgefunden, nächstes Treffen nächste Woche soll Kampa vorbereiten, Werbemittel sind geplant

26.04.	03.05.	10.05.	17.05.	24.05.	31.05.	07.06.	14.06.	21.06.	28.06.
Zoom-Meeting	Zoom-Meeting	Zoom-Meeting	Zoom-Meeting	Pfingstmontag	Zoom-Meeting	Zoom-Meeting	Zoom-Meeting	Zoom-Meeting	Zoom-Meeting

3:

Vom AStA-Treffen am vorletzten Samstag ist die Regelung der Zuständigkeit Ordnung im Tausch-Verzeichnis zu schaffen übriggeblieben.

Alexander bittet um Ideen für neue Ordnerstrukturen, wie Ordner für alle AKs oder weitere Ideen.

Joshua, Marc, Jaroslaw und Alexander werden sich darum kümmern.

4:

Ebenfalls vom AStA-Treffen übriggeblieben ist das Thema konsequente digitale Barrierefreiheit.

Hannah wünscht sich eine Diskussion über Features für eine ganzheitliche Zugänglichkeit in den digitalen Auftritten. Diese sollen gesammelt und abgeklärt werden.

Gegebenenfalls sollten dann noch die Zuständigkeiten dafür geklärt werden.

Der AStA diskutiert nochmals die Möglichkeiten, stellt aber auch fest, dass eine konsequente Barrierefreiheit bereits mit dem konsequenten Gendern kollidiert. (Auch leichte Sprache könnte unabsehbare Probleme nach sich ziehen, weshalb die Benutzung für die HP bisher abgelehnt wurde.)

Stimmungsbild zu „Soll der AStA sich überhaupt festlegen“:

9 Ja, 0 Nein, 3 Enthaltungen

Es müsste eine Liste der Anforderungen erstellt werden. Jan wird sich im Rahmen des Partizipationsreferats darum kümmern und die Ergebnisse vorstellen.

5:

In den vergangenen Wochen häufen sich die Verspätungen der Referent*innen zur AStA-Sitzung. Luisa möchte, dass darüber geredet wird, wie sich alle gegenseitig unterstützen können, um eine Besserung zu erreichen.

Der AStA diskutiert die Problematik.

Stimmungsbild zu „Die AStA-Sitzung fängt spätestens um 10:05 Uhr an“:

Einstimmige Zustimmung!

6:

Zur Historie siehe Protokoll vom 12.04.2021 (TOP 4) und Protokoll vom 19.04.2021 (TOP 5)

Alexander berichtet, dass er Nastasia eine E-Mail geschrieben hat, aber bisher keine Antwort erhalten hat.

Das Thema soll nicht weiterverfolgt werden, da es offensichtlich nicht zu einem Ergebnis kommt.

26.04.	03.05.	10.05.	17.05.	24.05.	31.05.	07.06.	14.06.	21.06.	28.06.
Zoom-Meeting	Zoom-Meeting	Zoom-Meeting	Zoom-Meeting	Pfingstmontag	Zoom-Meeting	Zoom-Meeting	Zoom-Meeting	Zoom-Meeting	Zoom-Meeting

7:

Am 07. & 08. Juni findet die Onlinetagung "Gesundheitsfördernde Hochschulen gendern" statt. Der Besuch ist kostenfrei.

Hannah fände es schön, wenn eine Person an dem Workshop „Sexuelle Belästigung an Hochschulen“ teilnehmen könnte. Hannah selber würde es gerne tun, ist aber in der SGM-Rolle eher verpflichtet, beim Stress-Workshop mitzumachen.

Artur sagt zu, daran teilzunehmen und anschließend zu berichten.

8:

Nach dem auf der letzten FSRK auf die Antirassismus-Kampagne aufmerksam gemacht wurde, gab es Rückmeldungen, dass man lieber etwas in Richtung Antisexismus machen möchte.

Dazu gibt es die Anregung, den AK Antirassismus auf Antidiskriminierung zu ändern oder einen eigenen AK dazu zu gründen.

Der AStA diskutiert die Frage und kommt zu dem Ergebnis, dass das Thema im AK Metoo behandelt werden soll. Hannah und Luisa wären auch gerne dabei.

9:

Alexander regt an, dass sich die Refs einmal in der Woche außerhalb der AStA-Sitzung treffen, zB abends für eine Stunde. Problematisch ist es, einen gemeinsamen Termin zu finden, weshalb der Termin nicht verpflichtend sein soll.

Der Vorschlag wird allgemein begrüßt. Einige Refs haben aber wegen vieler anderer Termine wenig Zeit für solch eine Form des erweiterten Teambuildings.

Alexander schlägt als ersten Termin den kommenden Freitag ab 18:30 Uhr.

Hannah merkt an, dass vereinbart wurde, dass jede*r ihren*seinen eigenen TOP moderiert, was Marc heute ignoriert hat.

Es folgt eine Evaluation von Marc's Moderationstätigkeiten/-fähigkeiten und was alle anders machen könnten.

Artur möchte ein Meinungsbild des AStA, ob das Familiensommerfest dieses Jahr (Ende Juli/Anfang August) schon durchgeführt werden soll.

Joshua weist darauf hin, dass bis dahin viele Menschen, auch gerade Kinder, nicht geimpft sein werden. Hannah weist auf die Möglichkeiten einer Hybrid-Veranstaltung hin. Meinungsbild zu „Wer ist dafür, dass das Familiensommerfest als Präsenz-Veranstaltung stattfinden kann“:

Mehrheitlich Nein!

Alexander berichtet, dass er dabei ist einen Mattermost-Server als „Büro-Raum“ vorzubereiten. Dazu benötigt er die FH-Kennung der Teilnehmenden. Winfried wird sie an Alexander weiterreichen

26.04.	03.05.	10.05.	17.05.	24.05.	31.05.	07.06.	14.06.	21.06.	28.06.
Zoom-Meeting	Zoom-Meeting	Zoom-Meeting	Zoom-Meeting	Pfingstmontag	Zoom-Meeting	Zoom-Meeting	Zoom-Meeting	Zoom-Meeting	Zoom-Meeting

Jan hat sich mit einem befreundeten Mitarbeiter der FH getroffen. Der berichtete, dass die FH ab einer Inzidenz von unter 35 komplett wieder geöffnet werden soll. Alexander kann das aus dem Krisenstab heraus nicht bestätigen.

Artur berichtet, dass die FH doch selber solche E-Mails verbreitet hat. Genaueres ist leider nicht bekannt.

Luisa berichtet, dass zZ sehr viele E-Mails vom AStA rausgehen. Es sollte mehr darauf geachtet werden, dass es da keine thematischen Doppelungen gibt und nicht so viele E-Mails an einem Tag gibt.

Protokoll: Winfried Hagenkötter

Bericht Jonas:

1. AK Gender-Leitfaden: Gespräch mit Anne Rauber, AK Antirassismus, AK AntiRa-Kampagne, AK Praktikum, AK Server
2. Würde ich an Menschen abgeben, die zugegen sind
3. Bin gerne bereit in meinem Referatsordner aufzuräumen. Struktur finde ich an und für sich voll fahrbar. Finde diese Lösung wirklich sehr nachhaltig and couldn't think of a better solution
4. Möchte anmerken, dass Batteriefreiheit auf vielen Ebenen funktioniert. Beispielsweise spielt auch das Medium unserer Auftritte ausschlaggebend (Datenschutz ihr wisst). Würde deswegen unbedingt plädieren, dass wir möglichst alles auch auf unserer Webseite zur Verfügung stellen.
5. Sozialer Druck ist immer sinnvoll und sollte auch nicht hinterfragt werden. Spaß beiseite. Kann mir vorstellen, dass mensch eine unangekündigte Verspätung mit einem gestaffelten Obolus versüht. Klar wäre es schön, wenn dann am Ende ne kleine Fanta ohne Eis für jede*n rausspringt, aber ich würde mich dafür aussprechen, mit dem Geld etwas Gutes zu tun und das wohntätigen Zwecken zu spenden. Schließe mich da gerne dem Plenum an, mir kommen aber spontan Luchse in den Kopf.
6. Finde ich ne super unterstützenswerte Sache und würde mich freuen, wenn ich da auch supporten könnte.
7. Auch da könnte ich mir gut vorstellen zu partizipieren. Eine Frage dazu: wir wollten das Thema in unserem FSR auch angehen, kann ich den Link weitergeben oder ist der nur für SGMs und BGMs beschränkt?
8. Bevor wir uns in Kleinstaaterei verlieren würde ich vorschlagen diese Idee aufzugreifen, den AK Antirassismus zu integrieren und einen AK Antidiskriminierung zu gründen. Hat für mich den Vorteil, dass wir uns vielfältigen Diskriminierungen widmen können und uns gegenseitig unterstützen können (wie z.B. bei der Planung des fclr), aber auch so unserer Kräfte bündeln können und schneller Dinge auf die Beine stellen können :)
9. Schöne Woche 🙌

26.04.	03.05.	10.05.	17.05.	24.05.	31.05.	07.06.	14.06.	21.06.	28.06.
Zoom-Meeting	Zoom-Meeting	Zoom-Meeting	Zoom-Meeting	Pfingstmontag	Zoom-Meeting	Zoom-Meeting	Zoom-Meeting	Zoom-Meeting	Zoom-Meeting

Bericht Verena:

1. AK Antirassismus, FSRK, Besprechung FAQ mit Alex, Planung FHrad Rad mit dem FSRK als Teambuilding, E-Mail Verkehr
2. Da berichten bestimmt die Anwesenden.
3. Ich finde es auch gut, wenn wir hier etwas Ordnung reinbringen würden. Derzeit habe ich mich ehrlich gesagt noch nicht wirklich viel mit dem Tausch-Ordner beschäftigt. Aber das kann ich ja ändern!
4. /
5. Regelungen für Verspätungen bin ich gewöhnt durch langjährigen Vereinssport. Von daher können wir da gerne was einführen.
6. Ich finde diese Thematik immer noch sehr ansprechend und bin gespannt wie Nastasia sich unsere Unterstützung vorstellt.
7. /
8. Ich muss sagen, dass ich Jonas Beitrag richtig gut finde! Falls die Anderen einverstanden wären, könnten wir unseren AK Antirassismus wirklich thematisch etwas erweitern. Den Beitrag von Luisa habe ich auch bereits gelesen, aber wollte noch abwarten was alle anderen meinen. Vielen Dank schon mal! 😊
9. /